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Programm zur Landtagswahl 2026 
Ausgabe: Leichte Sprache 
 

Lernen und neue Ideen 

Politik kann begeistern, wenn sie ehrlich und modern ist. Wir schauen uns 
Lösungen an, die in Europa schon gut funktionieren. Denn Demokratie beginnt 
nicht im Parlament, sie beginnt bei dir. 
 
Bildung für alle 

Bildung ist wichtig für eine gerechte Gesellschaft. Wir wollen, dass jedes Kind die 
gleichen Chancen hat, egal woher es kommt. 

●​ Gute Vorbereitung: Wir führen einen Pflicht-Sprachtest mit 4 Jahren und 
ein Pflicht-Vorschuljahr ein. 

●​ Kleinere Gruppen: In der Kita soll ein Fachmensch für nur 3 kleine Kinder da 
sein. 

●​ Starke Teams: Lehrer arbeiten nicht mehr allein. Sie bekommen Hilfe von 
multiprofessionellen Teams (das sind zum Beispiel Sozialarbeiter und 
Psychologen). 

●​ Inklusion: Alle Kinder lernen bis zur 10. Klasse zusammen, egal ob mit oder 
ohne Behinderung. Keiner wird ausgeschlossen. 

●​ Gesundes Essen: In der Kita und Schule gibt es gesundes Mittagessen, das 
für Eltern nichts kostet. 

●​ Freiheit für Schulen: Schulen sollen selbst entscheiden, wofür sie ihr Geld 
nutzen. Wir nutzen dafür Ideen aus Ländern wie Finnland, Italien und 
Kanada. 

 

Wissenschaft und Forschung 

Gute Ideen sind die Grundlage für Fortschritt. Wir wollen, dass Rheinland-Pfalz ein 
moderner Ort für Erfinder wird. 

●​ Sichere Jobs: Wir wollen mehr feste Stellen für Forscher schaffen. 
●​ Grundbudget: Wir führen ein festes Grundbudget für Forschende ein. So 

bekommen sie direkt Geld für ihre Arbeit und müssen weniger Zeit mit 
Anträgen verschwenden. 

●​ Ideen nutzen: Wir bauen ein Internet-Portal für Erfindungen und Patente 
auf. Ein Patent schützt eine Idee, damit sie niemand stehlen kann. 
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●​ Hilfe für Start-ups: Wir unterstützen neue, mutige Firmen (Start-ups) mit 
Geld und Beratung. Dabei fördern wir besonders Frauen, die eine Firma 
gründen. 
 

Wir machen Politik, die wirklich wirkt, und nutzen dafür Vorbilder aus Europa. 

 

Umwelt, Energie und Wohnen 

Politik muss endlich wirken und das Leben vor Ort spürbar verbessern. Wir bringen 
die besten Ideen aus Europa nach Rheinland-Pfalz, damit unsere Lebensgrundlagen 
geschützt werden. 
 
Landwirtschaft: Partner für die Natur 

Die Landwirtschaft ist für uns nicht das Problem, sondern ein wichtiger Teil der 
Lösung. Wir wollen besonders kleine Familien-Betriebe unterstützen. 

●​ Strom vom Feld: Wir fördern Agri-PV. Das sind Solaranlagen, die über den 
Weinreben stehen. Sie machen sauberen Strom und geben den Pflanzen 
Schatten. 

●​ Wälder und Moore: Sie sind unsere stärksten Helfer gegen die Klimakrise. 
Wir pflanzen bunte Mischwälder, die besser mit der Hitze klarkommen. 

 
Energie der Freiheit 

Wir wollen, dass Rheinland-Pfalz seine Energie selbst macht. Das macht uns 
unabhängig von teuren Importen und Herrschern aus anderen Ländern. 

●​ Wärme aus der Erde: Wir nutzen Geothermie. Das bedeutet: Wir holen 
Wärme tief aus dem Boden, um ganze Stadt-Teile zu heizen. 

●​ Ein Ticket für alles: Wir führen den RLP-Tarif ein. Mit nur einem Ticket 
können Sie durch ganz Rheinland-Pfalz fahren – egal ob mit Bus oder Bahn. 

●​ Eine App für alles: Mit einer einfachen App für das Handy können Sie alle 
Fahrten planen und bezahlen. 

 
Bezahlbares Wohnen und Klimaresilienz 

Wohnen ist ein Grundrecht. Wir wollen, dass Wohnen wieder für jeden bezahlbar 
wird – in der Stadt und auf dem Land. 

●​ Starke Gemeinschaften: Wir fördern Wohngenossenschaften. Das sind 
Gemeinschaften, in denen die Mieter gemeinsam über ihre Häuser 
entscheiden. 
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●​ Schutz vor Hitze und Regen: Wir müssen unsere Orte so umbauen, dass wir 
sicher sind. Das nennen wir Klimaresilienz. 

 
Demokratie beginnt bei dir. Wir gestalten unsere Städte und Dörfer gemeinsam 
mit den Menschen vor Ort. 
 

Gesundheit, Mitbestimmung und Sicherheit 

Politik muss wirken und das Leben für alle Menschen spürbar verbessern. Wir 
bringen Lösungen aus ganz Europa nach Rheinland-Pfalz, damit das System für alle 
funktioniert. Denn Demokratie beginnt nicht im Parlament, sie beginnt bei dir. 
 
Gesundheit neu denken 

Gesundheit darf keine Frage des Geldes oder des Wohnortes sein. 
●​ Digital und vernetzt: Wir stärken die Telemedizin. Das bedeutet: 

Patientinnen und Patienten können über das Internet mit Ärztinnen und 
Ärzten sprechen. Auf dem Land nutzen wir moderne Diagnose-Kabinen für 
Untersuchungen, wie es sie in Frankreich gibt. 

●​ Gerecht für alle: Jeder Mensch hat das Recht auf gute Hilfe. Wir führen 
eine Gesundheitskarte für alle Menschen ein. Informationen gibt es in 
Leichter Sprache, damit jeder sie versteht. 

●​ Vorbeugen ist besser als Heilen: Wir wollen, dass Menschen gar nicht erst 
krank werden (Public-Health-Strategie). Deshalb verbieten wir Werbung für 
Zucker, Alkohol und Nikotin rund um Schulen und Kitas. 

 
Demokratie im modernen Zeitalter 

Wir wollen, dass du dich in der Politik mitgenommen fühlst. 
●​ Echte Beteiligung: Wie in Irland sollen zufällig geloste Bürgerinnen und 

Bürger in Foren über wichtige Themen beraten. Jede Gemeinde bekommt 
ein Bürger:innenbudget (1 bis 3 Euro pro Einwohner). Über dieses Geld 
entscheiden die Menschen vor Ort selbst. 

●​ Mehr Ehrlichkeit: Wir führen ein Lobbyregister ein. Das ist eine Liste im 
Internet, in der steht, welche Gruppen (Lobbyisten) mit Politikern sprechen. 
Lobbyismus bedeutet: Firmen oder Vereine versuchen, die Meinung von 
Abgeordneten zu ändern. 

 
Sicherheit mit Augenmaß 

Sicherheit und Freiheit gehören zusammen. 
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●​ Frauen schützen: Wir führen die elektronische Fußfessel für gefährliche 
Personen ein, wie es sie in Spanien gibt. Die Polizei wird sofort informiert, 
wenn ein Täter sich zum Beispiel einer Wohnung nähert. Frauenhäuser 
bekommen dauerhaft Geld für ihre Arbeit. 

●​ Moderne Technik: Wir nutzen offene Software (Open-Source), damit 
Programme sicher sind. Wir verzichten auf Überwachungsprogramme von 
Firmen wie Palantir, um den Datenschutz zu schützen. 

●​ Geld-Kriminalität bekämpfen: Wir stellen mehr Fachkräfte ein, um Steuern 
besser zu kontrollieren. Wir wollen, dass man überall elektronisch bezahlen 
kann, um Geldwäsche zu erschweren. 
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